



No.377
2025年 7月14日

江 区 労 連 東

ニュース

江東区労働組合総連合
〒135-0011 江東区扇橋 1-12-20
江東教育会館内
Tel.03-5606-5285 Fax03-3649-0131



亀戸駅前に集合したパート・アルバイト調査参加者 (25/7/5)

実際の時給をみると1200円〜1300円台のところが多が見られるようになった一方、「時給1163円」と最低賃金そのままであったり、1170円などと最賃近傍の額など、最賃が引きあがるに賃上げに即結びつく求人も目立ちました。東京地評が19年に実施した生計費調査を25年の物価に合わせて再計算したと

江東区労連青年部は7月5日、区内パート・アルバイト賃金調査行動を行い、2労組2団体から8名の仲間が集まって、区内3コースに分かれて街中のショップや飲食店等に掲示してある求人情報を調べました。

大幅に求人数が減ったのが今年の特徴です。掲示している求人よりもネットなどでの応募に変えたところもあるようでした。



最賃と同じ求人も…

最賃ギリギリの求人も… 全国1500円は今すぐ！ 青年部パート・アルバイト賃金調査

ころ、少なくとも時給1900円は必要という結果が出ました。今後、この調査結果から平均求人時給額を出していきます（詳細は今後のニュースで）。「全国平均1500円を今すぐ実現」は切実です。



大会で発言する代議員 (25/6/29)

大会議案の中でも昨年、首都圏の個人加入労組との連携と共同を強化するために「そこに組織があったから守られた権利と雇用」をテーマにした学習交流会を70名を越す参加で成功させ、全労連の黒澤

「地域労組こうとう」からは代議員7名と役員3名が参加して、代議員の諸限さんが発言しました。諸限さんは「この間の拡大月間は24名という大きな目標だったが、執行委員全体で超過達成できた。最近の労働相談は、問題解決型から職場の労働条件向上めざして加入してくる人が多

駆け込み寺から居場所へ CU東京が17回大会 地域労組こうとうも350人超す

コミュニケーション（CU）東京は6月29日、都内で第17回定期大会を開催し、代

議員・役員・来賓など70名が参加しました。CU東京は大会に向けて1900人の組合員を目標として、組織拡大月間を設定、目標142名のところ、143名で目標を達成して当日を迎えました。CU東京の支部である「地域労組こうとう」は24名の拡大目標に対して27名拡大で超過達成し、組合員も355名になりました。

事務局長からも注目されたと報告がありました。全国の個人加入労組の中でも発展しています。労働相談活動でも年間400件余の相談を受け付け、その4割が組合に加入、団体交渉を通じて事件を解決しています。CU東京本部では脱毛サロンミューゼの経営悪化に伴う事実上の解雇問題などを闘っています。

江東区労連からのお知らせ

- 江東区労連第2次組織化宣伝行動
 - 日時…7月22日（火）
 - 場所と時間
東大島（17：30-）、東陽町（7：30-）辰巳（8：00-）
- 区民要求実現江東大運動実行委員会代表者会議
 - 日時…7月22日（火）19：00～
 - 会場…江東区文化センター1F 工芸室
- 第8回江東平和のための「戦争展」
 - 日時…7月29日（火）～8月2日（土）10：00-18：00（最終日16：00）
 - 会場…江東区文化センター2F・ロビー（入場無料）
 - 主催：同実行委員会
- 被爆80年原水爆禁止世界大会
 - 日時…8月4日～6日（広島市）8月7日～9日（長崎市）
- 第238回憲法9条守ろう・9の日宣伝行動
 - 日時…8月19日（火）
 - 場所と時間
東大島・西大島（17：30-）

今年是被爆80年

被爆の恐ろしさ伝える 第五福龍丸記念館をぜひ訪れよう!



みなさん第五福龍丸って知っていますか？

日本は太平洋戦争の敗戦間近の今から80年前の1945年8月6日広島、8月9日長崎にアメリカが原子爆弾を投下し、大きな被害がもたらしました。そして、戦後米ソの核軍拡競争が激化する中で、原爆から水爆へと進化し、1954年のアメリカの地上水爆実験の犠牲となったのが「第五福龍丸」です。

現在、第五福龍丸は江東区夢の島にある「第五福龍丸記念館」で保存され、全国から訪れる人びとに核兵器の恐ろしさや平和の大切さを発信しています。

2026年は開館50周年を迎える第五福龍丸展示館。江東区に住んで、働く仲間のみなさんも一度は訪れてほしい場所です。

第五福龍丸とは…

第五福龍丸は1954年3月1日、マーシャル群島ビキニ環礁でアメリカが行った水爆実験により被爆した静岡県焼津港所属の遠洋マグロ延縄漁船です。爆心地より160キロ東方の海上で操業中、突如西に閃光を見、地鳴りのような爆発音が船を襲いました。やがて実験により生じた「死の灰」(放射性加工物)が第五福龍丸に降り注ぎ乗組員23名が全員被爆しました。無線長の久保山愛吉さんは同年9月に死亡しました。「原水爆の被害者はわたしを最後にしてほしい」という言葉を残して。

水爆ブラボー…

3月1日にアメリカがさく裂させた水爆「ブラボー」は広島型原爆の1000倍(15メガトン)の破壊力でした。爆発によって砕けた珊瑚の粉塵はキノコ雲によって吸い上げられ放射能を帯びた「死の灰」として周辺の海や島々に降り積もりました。

漁船の被爆、マーシャル群島での被害…

被害を受けたのは第五福龍丸だけではなく54年末までに856隻が被爆した可能性がありますが、健康被害については不明な点が多い。マーシャル群島は太平洋に浮かぶ珊瑚礁からなる国です。アメリカは1946年～58年までここを核実験場として67回もの実験を行いました。ビキニ環礁やエニウエトク環礁はじめ多くの島が被害を受け、住民の間では癌や甲状腺異常などの被害を受けた人びとや子どもが生まれています。

第五福龍丸の保存運動…

第五福龍丸ははやぶさ丸と名を変えて練習船となり、1967年に廃船、解体業者に引き取られ、ゴミ処分場だった夢の島に放置されていました。これを知った市民や労働組合の人たちが保存運動を展開、福龍丸三羽鳥と呼ばれ、江東区労連初代事務局長だった若島幸作さんなどを先頭に署名活動を行い、革新都政のもと、1976年6月に『東京都立第五福龍丸展示館』として開館しました。



久保山愛吉さん記念碑「原水爆の被害者はわたしを最後にしてほしい」と刻まれています

異常な暑さが続くこの頃です。労働相談も6月に数多く寄せられ、多くの仲間が地域労組こうとうに加入して「暑い闘い」を展開していくことになりそうです。

■職場多忙・メンタル(民主団体紹介・女性・正規)

保育園の看護師。一度休職したのち、現在の園に異動したが、マンモス園(180人の園児)で、看護師は2名いたところ1名が事務員のハラスメントで退職してしまい、1人になってしまい、体調を崩した。

◇ 〈対応〉組合に加入して当面は休職期間満了後退職にならないようにすすめていく。

■嫌がらせ(組合員紹介・女性・正規)

ホスピスの介護士。友人と居酒屋にいたところを同僚に隠し撮りされ、職場のグループラインに公開されてしまった。謝罪の態度がふざけた態度で、その場で泣き崩

労働相談の 窓口から

れ、職場から帰宅したところ、会社から迷惑だと逆に言われた。

◇ 〈対応〉団体交渉を申し入れ、日程が決まっている。

■事業所閉鎖・解雇(元組合員の紹介・女性・パート)

ヘルパー。6月に会社の説明会があり、常勤が3人しかおらず、休みが取れない、退職予定者もあり、法律上の定数確保ができないので閉鎖する、として中旬に7月31日付解雇予告通告書が手渡された。

◇ 〈対応〉団体交渉を申し入れ、現在日程が決まっている。

■異動命令(全労連ホットライン・女性・正規)

インテリア家具の販売店の店長。社長に意見したところ、異動が命ぜられた。これまで各店舗のスタッフのまとめ役だったが、それも外すとされた。このような事が重なり、体調が悪い。

◇ 〈対応〉心療内科を受診したところ療養が必要との診断書を得て、現在休職に入っている。今後は公然化するかどうか検討。

◇ このようにハラスメントに起因する嫌がらせや異動などで体調を崩しているとの相談が多く寄せられているのが最近の特徴で、都などの相談でも同じ傾向。